

Gasto público alcanza el 31.2% y la inversión pública muestra dinamismo

En mayo de 2025, la inversión pública en Guatemala mostró un repunte significativo, alcanzando más de Q48,317.1 millones ejecutados hasta el 23 de mayo. Esto representa un 31.2% de la ejecución presupuestaria total, destacando el dinamismo en el gasto público del país.

Ejecución presupuestaria del gobierno central Comportamiento de la ejecución del gasto durante 2024-2025 Algunas entidades al 23 de mayo de cada año

Entidad	Ejecución al 23/05/24	Ejecución al 23/05/25	% de ejecución al 23/05/25	% Variación Interanual 2025-2024
	Cifras en millones de quetzales			
Educación	8,729.4	9,089.7	35.6	4.1
Salud y Asistencia Social	4,684.7	4,689.9	30.8	0.0
Gobernación	2,464.6	2,602.8	31.2	5.6
Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda	927.8	1,488.5	18.4	60.4
Desarrollo Social	394.7	723.2	23.1	83.2
Obligaciones a cargo del Tesoro	12,358.0	18,875.2	31.1	52.7
Total entidades	39,429.7	48,317.1	31.2	22.5

Fuente: Ministerio de Finanzas Públicas

Este nivel de ejecución no solo indica un comienzo sólido para el año fiscal, sino que también muestra un incremento notable del 22.5% en comparación con el mismo período de 2024. Este rendimiento resalta una mejor capacidad de gestión y un mayor dinamismo en la utilización de los recursos públicos.

La inversión pública durante el segundo año del gobierno del Presidente Arévalo muestra un mayor dinamismo al registrar Q6,060.8 millones del gobierno central y las municipalidades incluyendo CODEDES.

La inversión pública tiene múltiples dividendos: mejora de la infraestructura económica y social, al tiempo que genera empleo y promueve la inversión privada.

La ejecución del gasto público y la inversión en sectores claves son fundamentales para el desarrollo sostenible de Guatemala, y los resultados reflejan un avance positivo en la gestión de recursos públicos. Y aunque el aumento en el gasto público y la inversión pública refleja un compromiso con el desarrollo del país, persisten desafíos significativos en términos de ejecución eficiente, transparencia y sostenibilidad fiscal.

Fuente: [Diario de Centro América](#) y [Ministerio de Finanzas Públicas](#).